

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S. Hum) dan diajukan pada jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini, telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 25 Oktober 2016

ALIAH HIDAYATI

NIM : 12240030

ABSTRAK

Nama: **Aliah Hidayati**, NIM: **122400305**, Judul Skripsi : ***Konflik PKI dan Masyumi (Kajian Tragedi Babakan Pandeglang Tahun 1958)***, Jurusan: Sejarah dan Kebudayaan Islam, Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab.

Konflik merupakan proses sosial antar individu atau kelompok manusia, yang berusaha mencapai tujuan dengan jalan menentang pihak lawan, serta menggunakan ancaman atau kekerasan. Babakan merupakan salah satu wilayah di Kabupaten Pandeglang, yang menjadi salah satu bukti sejarah adanya konflik antara Partai Komunis Indonesia (PKI) dan Masyumi. Hingga melibatkan masyarakat dalam kepentingan berbagai pihak lainnya. Konflik dilatar belakangi oleh perbedaan pandangan ideologi keagamaan, ideologi politik, hingga struktur kekuasaan, yang melibatkan masyarakat setempat. Konflik tersebut berujung peristiwa pembantaian di tahun 1958.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah : (1) Bagaimana sejarah dan perkembangan PKI di Pandeglang?,(2) Bagaimana keterlibatan Masyumi dalam perpolitikan di Pandeglang?,(3) Bagaimana proses jalannya tragedi Babakan dan dampaknya terhadap masyarakat Pandeglang ?.

Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui (1)sejarah dan perkembangan PKI di Pandeglang,(2) keterlibatan Masyumi dalam perpolitikan di Pandeglang,(3) proses jalannya tragedi Babakan dan dampaknya terhadap masyarakat Pandeglang.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah dengan langkah-langkah yaitu: Heuristik, Verifikasi (kritik), Interpretasi dan Historiografi.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah bahwa konflik yang terjadi antara Partai Komunis Indonesia (PKI) dan Masyumi dilatar belakangi adanya kepentingan kekuasaan wilayah. PKI di Pandeglang ada sejak tahun 1920an, melalui keanggotaan pegawai PJKA (Perusahaan Djawatan Kereta Api). Sedangkan, Masyumi awalnya merupakan suatu kumpulan organisasi Islam, yang diwadahi oleh Majelis Islam A'la Indonesia (MIAI). MIAI kemudian menjadi sebuah partai politik Islam dan berubah nama menjadi Masyumi pada tahun 1945. Pengaruh serta kedudukan keduanya, sangat penting. Konflik tersebut semakin terprovokasi, ketika memasuki struktur politik dan kekuasaan. PKI dan Masyumi ketika itu bukan hanya berseteru dalam perpolitikan semata, melainkan dalam perebutan hak tanah. Kemudian, lahirlah sebuah peristiwa pembantaian pada tahun 1958 terhadap masyarakat desa Babakan. Peristiwa itu berdampak terhadap stabilitas sosial, politik, ekonomi dan keagamaan di Pandeglang.

**FAKULTAS USHULUDDIN, DAKWAH DAN ADAB
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

No : Nota Dinas
Lamp : Skripsi
Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah

Kepada Yth
Dekan
Fakultas Ushuluddin, Dakwah
dan Adab
IAIN “SMH” Banten
di
Serang

Assalamu’alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **Aliah Hidayati** NIM: **122400305**, Judul Skripsi: **KONFLIK PKI DAN MASYUMI (Kajian Tragedi Babakan Pandeglang Tahun 1958)** cukup layak untuk melengkapi ujian Munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam IAIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan besar segera dimunaqasyahkan. Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu’alaikum Wr. Wb.

Serang, 25 Oktober 2016

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Sugiri, M.Ag

Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum

NIP : 19571212 198803 1 005

NIP : 19720811 199903 2 009

KONFLIK PKI DAN MASYUMI

(Kajian Tragedi Babakan Pandeglang Tahun 1958)

Oleh :

ALIAH HIDAYATI
NIM : 122400305

Menyetujui,

Pembimbing I

PembimbingII

Dr. H. Ahmad Sugiri, M.Ag
NIP. 19571212 98803 1 005

Eva Syarifah Wardah, S.Ag.,M. Hum
NIP.19720811 199903 2 009

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab

Ketua
Jurusan Sejarah Kebudayaan Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufrodi, Lc.,MA.
NIP. 19610209 199403 1 001

Eva Syarifah Wardah, S.Ag.,M. Hum
NIP. 19720811 199903 2 009

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Aliah Hidayati, NIM: 122400305, Judul Skripsi: ***Konflik Pki Dan Masyumi (Kajian Tragedi Babakan Pandeglang Tahun 1958)***, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada 27 Oktober 2016. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam Institut Agama Islam Negeri “ Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 27 Oktober 2016

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr. H. Ahmad Sugiri, M. Ag

NIP. 19571212 98803 1 005

Dr. Mohamad Shofin Sugito, MA

NIDK. 201419

Anggota

Penguji I

Penguji II

Dr. Muhammad Shoheh, MA

NIP. 19710121 199903 1 003

Siti Fauziah, S. Ag., M. Ag

NIP. 19740821 200501 2 004

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Sugiri, M. Ag.

NIP. 19571212 98803 1 005

Eva Syarifah Wardah, S. Ag., M. Hum

NIP. 19720811 199903 2 009

MOTTO

“ Sesungguhnya Allah menyuruh (kamu) berlaku adil dan berbuat kebajikan, memberi kepada kaum kerabat, dan Allah melarang dari perbuatan keji, kemungkaran dan permusuhan. Dia memberi pengajaran kepadamu agar kamu dapat mengambil pelajaran “
(QS. An-Nahl : 90)

PERSEMBAHAN

Sebagai wujud rasa syukur kehadiran Gusti Allah yang Maha Kuasa. Terima kasih atas segala nikmat yang Engkau berikan kepada hamba-Mu.

Skripsi ini kupersembahkan kepada kedua orang tuaku beserta saudara-saudariku terima kasih atas semuanya, semoga Gusti Allah akan membalasnya dengan balasan yang paling indah.

Teruntuk motivatorku, Bapak yang kehadirannya menjadikanku sosok manusia yang lebih berguna, semoga beliau selalu sehat serta dalam naungan Gusti Allah.

Untuk Mu penyemangat hari-hariku, My TW terima kasih atas dukungan, doa dan kasih sayangnya serta selalu ada disampingku, semoga semuanya sukses dunia akhirat.

Sahabat-sahabatku "WILLMAT" serta kalian teman-temanku "PALATUS" yang senantiasa memberiku sebuah senyuman, canda tawa, perdebatan yang selalu meramaikan keseharianku.

Untuk dosen-dosen yang selama ini membimbingku, serta rekan-rekan SKI yang berjuang hingga akhir. Semoga kalian selalu diberikan kemudahan serta dilancarkan segala urusannya.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Aliah Hidayati, dilahirkan di Pandeglang, Banten pada tanggal 07 Juni 1994, merupakan anak pertama dari keempat bersaudara, berasal dari pasangan Bapak H. Hada Suryana dan Ibu Sulastri.

Jenjang pendidikan formal yang penulis tempuh adalah SD Negeri Labuan 01 di Kampung Pangeseupan, Kelurahan Labuan, Kecamatan Labuan, Kabupaten Pandeglang lulus tahun 2006, dan MTsN Pandeglang 02 Labuan, Karabohong, Pandeglang lulus tahun 2009, setelah itu melanjutkan ke Madrasah Aliyah Mathla'ul Anwar Pusat Menes lulus tahun 2012, kemudian melanjutkan kuliah di IAIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten mengambil Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab.

Selama menjadi mahasiswa, penulis mengikuti beberapa kegiatan seperti Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) SKI tahun 2014, sebagai Sekretaris biro Internal, kemudian di tahun selanjutnya sebagai Ketua biro Keputrian (2015), Himpunan Mahasiswa Bidik Misi (HMBM) tahun 2014-2015, Lingkar Pena Sejarah (LPS) tahun 2014 dan Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) Ekternal yaitu Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) tahun 2013.

KATA PENGANTAR

الحمد لله الذي هدانا لهذا وما كنا لننتهدي لولا أن هدانا الله. أشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له, وأشهد أن محمدا عبده ورسوله, اللهم صل و سلم على هذا النبي الكريم سيدنا محمد و على آله و صحبه أجمعين

Puji syukur ke hadirat Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh gelar sarjana strata satu pada jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam, Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab IAIN “SMH” Banten.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul : *Konflik PKI dan Masyumi (Kajian Tragedi Babakan Pandeglang Tahun 1958)*.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian, penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat yang besar dan berguna khususnya bagi diri penulis serta pembaca.

Skripsi ini kemungkinan besar tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman M.A., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten yang telah mengelola dan mengembangkan kampus ini lebih maju dan terdepan.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufrodi, Lc., M.Ag. sebagai Dekan Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah mendorong penyelesaian studi dan skripsi penulis.

3. Ibu Eva Syarifah Wardah, S.Ag.,M.Hum. sebagai ketua Jurusan dan Ibu Siti Fauziyah, M.Ag. sebagai sekretaris Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Dr. H. Ahmad Sugiri, M.Ag. sebagai pembimbing I dan Ibu Eva Syarifah Wardah, S.Ag.,M.Hum. sebagai pembimbing II yang telah memberikan nasehat, bimbingan dan saran-saran kepada penulis selama proses penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen IAIN “SMH” Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di IAIN, Pegurus Perpustakaan Umum, Iran Corner, serta Staff akademik dan karyawan IAIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di IAIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
6. Kepada para informan, yang telah memberikan bantuan informasi untuk penulis dalam proses penelitian dan penggarapan penulisan skripsi.
7. Segenap warga desa Babakan, Pandeglang yang turut memberikan bantuan informasinya dalam proses penelitian.
8. Keluarga, sahabat, Rekan-rekan organisasi di PMII, Himpunan Mahasiswa Jurusan Bidikmisi, Himpunan Mahasiswa Jurusan SPI (sejarah Peradaban Islam) dan semua pihak yang telah membantu dalam berbagai hal, sehingga memudahkan penulis menyusun skripsi ini.

Akhirnya, hanya kepada Allah jugalah penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu selesainya skripsi ini, semoga

diberi balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap karya tulis penulis ini turut mewarnai khazanah Ilmu Pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 25 Oktober 2016

Penulis

Aliah Hidayati

DAFTAR ISI

HALAMAN PERNYATAAN KEASLIAN.....	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS.....	iii
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
MOTTO	vi
PERSEMBAHAN	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Perumusan Masalah	8
C. Tujuan Penelitian	9
D. Kerangka Pemikiran	9
E. Metodologi Penelitian	11
F. Sistematika Pembahasan	14
BAB II SEJARAH DAN PERKEMBANGAN PKI DI PANDEGLANG	16

A. Latar Belakang Munculnya PKI di Banten	16
B. Perkembangan PKI di Pandeglang	23
C. Kebijakan dan Pengaruh PKI Terhadap Masyarakat Pandeglang	25
BAB III KETERLIBATAN MASYUMI DALAM PERPOLITIKAN DI PANDEGLANG	27
A. Situasi dan Kondisi Sosial Politik, Ekonomi dan Keagamaan	27
B. Keberadaan dan Perkembangan Masyumi	31
C. Pengaruh Masyumi terhadap Masyarakat Pandeglang	38
BAB IV TRAGEDI BABAKAN DAN DAMPAKNYA TERHADAP MASYARAKAT PANDEGLANG	46
A. Faktor Penyebab Lahirnya Tragedi Babakan	46
B. Proses Jalannya Tragedi Babakan Pandeglang Tahun 1958	59
C. Dampaknya terhadap Stabilitas Sosial Politik, Ekonomi dan Keagamaan	63
BAB V PENUTUP	66
A. Kesimpulan	66
B. Saran-Saran	69

DAFTAR PUSTAKA

70

LAMPIRAN-LAMPIRAN